«El protestantismo activa cada dia más u propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes ... Es urgente y de absoluta neces dad desarrollar una intensacción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predominios extranjeros.....>

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

GURREUNGUNA

Morale a vaca

Diario Católico de la mañana, Organo de la "L. A. S. C."

ro cumplir con los deberes que me impone y recibir los auxilios que administra. Cele braréis la misa todos los das en la Cámara vecioa y expondréis el San·isimo Sacramento durante cuarenta haras. Cuando haya muerto, colocaréis el altar a mi cabecera, continuaréis diciendo misas y no cesaréis hasta que mi cuerpo descanse en la tierra.» - Napoleón al

«He nacido en la Religión Católica y quie-

Editor y Administrador L. Cartín G.

150 varas al Sur del | Colegio de Sritas

Suscrición mensual @ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 8 DE NOVIEMBRE DE 1929

Número 3283

la renuncia del Sr. Ministro de Instrucción Pública

don Luis Dobles Segreda, le labor efectiva. fue aceptada al Ministro de Educación Pública su renuncia.

presente artículo, ignoramos quien pueda ser el digno sucesor del anterior ministro, pero siem- cepción y un estilo amenísimo. pre será dificil y más si se toma en cuenta las circunstancias porque atraviesa el gobierno, hallar un sucesor que pueda reemplazar ventajosamente al profesor señor Luis, como con todo cariño le señanza la experiencia que le ha dado el duro bregar de la vida escolar.

Don Luis Dobles Segreda ha sido uno de esos hombres que se ha abierto paso luchando noblemente y con el más decidido empeño en un ambiente plagado de mediocridades como el nuestro, donde, desde los puestos más bajos se conspira para enlodar lo que realmente vale.

La llegada de don Luis Dobles Segreda al Ministerio de Educación Pública la vimos con la más fue así, de que una vez en ese puesto que merecen su talento e

Ayer; después de presentarla ilustración, sabría hacer una

Conociamos al escritor Dobles Segreda y si es verdad que las A la hora que escribimos el obras reflejan a su autor, en los libros de Dobles Segreda pudimos admirar una vigorosa con-

Y en efecto, don Luis Dobles Segreda fue esto en el Ministerio: vigoroso, activo, emprendedor, impulsador y bondadoso. Los jóvenes no podremos olvidar Dobles Segreda. Porque, don nunca, como yo mismo se lo testimonié un día, lo que por nosllamamos, une a la preparación otros hizo. Alentó nuestros esde una vida consagrada a la en. fuerzos y tuvo la fineza de mostrarse optimista con las desabridas producciones que emanaban de nuestra pluma.

Por la Historia y por los años que llevamos vividos, no recordamos que hubiera llegado al Ministerio un personaje que impulsara con tanto entusiasmo y de un modo tan generoso la literatura como don Luis Dobles Segreda. Y esto tiene para nosotros un grandísimo mérito, ya que se inicia un trabajo en un país como el nuestro tan displicente y retraído por las bellas honda satisfacción y tuvimos la letras, fuente de los más puros seguridad, como efectivamente goces y energía vivificadora de las almas.

Por otra parte don Luis Do-

El aniversario político de ayer

En esta misma fecha, y en el año 1889, el Partido Constitucional tuvo un gran triunfo.

Fue en aquel año el verdade· ro nacimiento de la vida demo crática de Costa Rica.

Fue en el 89 cuando el pue blo abrió los ojos en cuanto a política, y fue el 7 de noviembre de ese año cuando con la fuerza de los pechos y de las armas el derecho se hizo respetar.

Y hoy al evocar los tiempos pretéritos, pensamos que el Constitucionalismo de aquella hora, es el mismo de hoy.

Aquel fue un movimiento popular como es el que se agita para esta elección de diputados, y en 1922, la Patria lo ha de querer, para la elección presiden. cial para la cual hemos de estar más listos, más unidos y más resueltos.

Que el valor de nuestros padres que el 89 pusieron vida y alma en la lucha democrática, nos anime hoy.

Que la sangre derramada en tonces, secundice la vida de la Patria.

Constitucionalistas, de pie y

Lumen

bles Segreda sué un gran Minis. tro y que esto lo decimos paladines, ahora que no corremos el en esta hora que no podría llamarse la de su fortuna.

Repetimos que ministros como don Luis son muy pocos los que ha tenido el país y el actual gobierno no ha sabido apreciar sus méritos cuando acepta la rennncia a uno de sus mejores funcio. narios Pero esto no es extraño, pues la suerte de los hombres talentosos y de bondad. ha sido en todos los países y en todos los tiempos, la misma. Sin embargo, le cabrá al Sr. Dobles Segreda la satisfación de haber hecho en el Ministerio una positiva labor por el bienestar de la Patria, labor que le hará acreeder a la gratitud de la posteridad que tal vez será menos injusta que algunos de los actuales ciudadanos.

Y, aunque nosotros estamos por el aumento de sueldos a las maestras, no atinamos a explicar nos como el Gobierno no supo ser leal con el que fué leal con su siste.na.

EMMANUEL THOMPSON

La renuncia del Sr. Secretario de Instrucción Pública don Licho Dobles y el nombramiento para dicho puesto de don León Cortés

sentó y le fue aceptada, don Li- Alajuela. cho Dobles S., como consecuennombramiento para dicho cargo condensaba las justas aspiraciodel Lic. don León Cortés.

nal amigo, el Lic. Cortés, ha timientos religiosos. querido salvarlo de ese fracaso llevándolo a ocupar una alta posición para premiarle su manifiesta e incondicional adhesión. No falta quien opine que es un juego político del Gobierno, con la intención de ganar simpatías en la Provincia de Alajuela para el apoyo de la papeleta oficial de diputados.

Lo primero parece lo más viable, pero lo segundo resultaría completamente absurdo, pues no es dable imaginarse que el Gobierno pretendiera halagar a los Alajuelenses, favoreciendo a don

La nota sensacional del día es León Cortés, quien, como todo la renuncia que del puesto de el mundo sabe, ha sido, y ahora Secretario de Estado en el Des- más que nunca, el hombre más pacho de Educación Pública pre- impopular en la Provincia de

Especialmente después de la cia de los recientes incidentes en actitud asumida por el señor el Congreso, relacionados con la Cortés en el Congreso contra el discusión sobre el aumento de Memorial presentado por la Liga los sueldos de los maestros y el de Acción Social Católica, que nes de los católicos costarricen-Diferentes conjeturas se hacen ses que reclaman derechos legísobre el nombramiento del nue- timos, dicho señor ha perdido la vo Secretario. Unos opinan que simpatía de la mayoría de los el Gobierno, presintiendo la de- bravos y heroicos alajuelenses rrota de la candidatura oficial que son esencialmente católicos para diputado de su incondicio- y se sienten heridos en sus sen-

> Indudablemente, lo que ha querido el Gobierno es aprovechar la oportunidad que se presenta para recompensar los buenos servicios de su incondicional amigo. Pero ha sido objeto de comentarios desfavorables para el Gobierno el haber sacrificado al señor Dobles S., quien había apoyado con lealtad la política del Gobierno, y a quien se le aceptó incontinenti la renuncia que por delicadeza había presentado, para favorecer al señor Cortés.

peligro de que se nos pueda lla-Congreso Constitucional mar serviles, lo decimos ahora,

La borrascosa sesión de ayer fué declarada permanente; se hicieron graves cargos al ex-Srio. de Hacienda señor Soley y al fin se desintegrô por falta de quó-

rum

-Leída el acta fué aprobada.

-Se lee una Comunicación del Venerable Cabildo Metropo. litano en que da las gracias por el auxilio acordado.

=Se lee una comunicación de las Juntas Electorales de Punta renas la que protesta por la parcialidad con que el Secretario de Seguridad Pública trata los asuntos políticos.

Jiménez Carlos Ma .= Pide que se posponga el conocimiento de este asunto hasta que se resuel va el asunto anterior. (Se atiende la indicación del Sr. Jiménez).

Chaverri. = Mociona para que se declare sesión permanente hasta que se resuelva el cumento de sueldo al personal docente.

=Se aprueba.

Urbina = Explica su voto ne' gativo a la moción de aumento de sueldos al personal docente Hace constar que son inexacts las palabras que un diario de la mañana pone en baca de él y pronunciadas en la sesión ante rior. Explica que el aumento pedido es fantástico. Que no es pr sible pasarlo, pues entonces se cerrarán más de doscientas es cuelas. Que no se puede decir que este gobierno sea opuesto al adelanto de la instrucción púb : ca porque los números habian a favor y que día a día se construyen más escuelas. Que el Estado contribuye con más de medio millón de colones para pensiones Pasa a la pág. 4

Misa de requiem

El sábado 9 del corriente se dirá una misa cantada con comunión a las 6 a. m. en la Capilla del Sagrario, de sufragio por los Hermanos del Santísimo; se suplica la asistencia.

Certamen lírico musical por la "Liga de Acción Social Católica" de San José de Costa Rica, para festejar el Jubileo Aureo sacerdotal de Su Santidad Pío XI, el 20 de diciembre de 1929

PORSIA. Tema: El Obrero Cristiano. Versificación y metro libre. Pero se excluyen el decadentismo, y el soneto. Premio: Una flor natural y cien colones.

Musica. Una marcha solemne de estilo religioso dedicada al Pontífice Romano. No debe tener más de tres partes; ni debe estar escrita en tono de más de tres sostenidos o bemoles,

Premio: Una medalla de oro y cien colones. Habrá un accéssit a cada uno de estos trabajos poético y musical, de una medalla de plata.

Los trabajos deben enviarse con seudónimo y, en sobre cerrado, el seudónimo con el nombre correspondiente. Así mismo dichos trabajos deberán enviarse hasta el OCHO DE DICIEMBRE en que se cerrará el concurso, al señor Presbo. don Rosendo de J. Valenciano, Cura de la Merced. Anticipadamente se advierte que el juicio sobre las composiciones respectivas, será sin complacencias de ninguna especie y lo más riguroso posible, para que resalte mejor el mérito de los trabajos.

La Directiva de la Liga de Acción Social de Caballeros

San José, 1º de Noviembre de 1929.

be estar la política económica

de la Cámara. Y es lo cierto

Palabras

del Lic. don Carlos María Jiménez en la Cámara de Diputados al discutirse en la sesión del 6 de noviembre el aumento de sueldos solicitado por las maestras de escuela

Señores Diputados:

ble idealidad que aislada no nuestros msestros. tendrá nunca un resultado prácsólo al Poder Ejecutivo. Lo pro- ción final, pero palabras prosidente de la República, por los gura y estarán siempre respal· bancario. El disienteratum del cumentos.» distinguido diputado es mera. La razón principal que inmente espectacular.

Nosotros, toda la Diputación Republicana, propusimos el año pasado para sufragar estos mismos, gastos que se pusiera en vigor el impuesto sobre la renta y se estableciera el monopolio de la gasolina y aquella proposición causó horror en los círcules oficiales. Yo invito expresa. mente al señor Diputado reformista a que recoja aquellas sugestiones y que así amplie su moción efectista para tornarla en algo real. Pedir el impuesto bancario que es un renglón sobre el general impuesto sobre la renta pedir, lo imposible en la hora actual y sería cometer una grave injusticia científica imperdonable en el señor Padilla.

A cambio de su idealidad irrealizable deseo proponer al estimado compañero algo práctico que es de nuestra compe-

tencia y resolución, algo que es. Deseo referirme en primer ta en nuestras manos. Agretérmino a la sugestión del com- guemos al art, 19 del proyecto pañero señor Padilla encaminada de presupuesto en discusión la a obtener los fondos necesarios facultad que daríamos al Poder para satisfacer el aumento pedi- Ejecutivo para cercenar en un do en favor del personal docen- 15 o 20 por ciento los sueldos te mediante un impuesto sobre mayores de 500. De este modo las ganancias de los bancos. La no habremos de desnivelar el premoción del señor Padilla no pa- supuesto con esta pequeña suma sa de ser un anhelo, una ama. que a última hora se discute a

Y ahora, señores, creo del catico. Reunido como está el Con so hacer aquí unas acotaciones greso en sesiones extraordina- que a modo de voto razonado, rias cualquiera iniciativa en es traía para pedir que se consigtos momentos corresponde tan nara en el momento de la votapuesto por nuestro compañero nunciadas en contra de nuestra es pura y simplemente una exi- tesis, parecen hacer oportunas tativa al Gobierno y el resulta- estas otras, escritas y meditado que ésta pudiera tener en el das que son ciertas y son firmes, sentido de decidir al señor Pre- que fueron trazadas sin amartiempos de angustia que corren, dadas por la roca que forman a establecer el dichoso impuesto los hechos, las cifras y los do-

> voca el señor Secretario del ramo y que acogen algunos de los señores diputados para impugnar el aumento de las actuales raquíticas dotaciones del Magisterio Nacional, se hace consistir en lo que ellos llaman «la política económica del Gobierno». Existe muy difundida y generalizada la creencia de que en materia de presupuestos debe privar el criterio del Poder Ejecutivo sobre el criterio del Congreso y ello consti tucionalmente analizado. entraña un grave y craso error. Sobre un plan enviado por la Secretaría de Hacienda, es el Congreso quien tiene la última palabra según se desprende de la fracción IIa. del Artículo 73 de la Constitución que le confiere la facultad de fijar el monto y detalles del presupuesto general y también de los gastos extraordinarios. De suerte que ante la llamada políti- noble propósito. Y francamente,

que después de un esfuerzo consciente y tesonero, un grupo de Diputados, entre el cual están todos los republicanos, hemos logrado llevar a la práctica el mejoramiento de las dotaciones de todos aquellos empleados que han consagrado su vida al servicio del Estado haciendo de ello una carrera una vocación. De este modo al fijar un criterio, "una política" hemos conseguido que los servidores del Poder Judicial, los del Registro Público y de los Archivos Nacionales, los ferrocarrileros, los de Correos y Telégrafos y en general todos aquellos que hacen de su empleo una vocación permanente, tengan asegurada una modesta, pero generosa remuneración mientras llega la hora de implantar la Ley del Servicio Civil. Este procedimiento de estricta justicia y de conveniencia práctica para los intereses sociales, ha venido triunde sesudos y laboriosos debates. Hoy, que nos encontramos frente al caso de les maestros, me parece que incurriríamos en una flagrante inconsecuencia rehusando a estos abnegados y meritisimos servidores de la República el moderado tratamiento que para otros acordamos en hora de mayor esplendidez. No hace falta recordar la excelsitud de su misión de sacrificio, de pobreza y muchas veces de olvido para poner aun mis de relieve su apostolado admirable. Todos los señores Diputados en el plebiscito de que nos hablaba ayer el compañero señor Villafranca, dariamos, de todo corazón nuestros sufragios agregando tam. bién el auxilio restado a nuestros propios emolumentos.

Pero una razón «de política económica» parece obstaculizar la realización de tan justo cuan ca económica del Gobierno de- no es buena la razón. Cuando se

Programa

- del concierto que dará la Banda Militar esta noche en el Parque Morazán
- 1º El Triunfo de la Vieja Gloria Marcha, Pryer.
- 2º Flores de Bretaña, Obertura,
- Balay. 3° Mar y Cielo, Vals, D, Santos
- 4º Traviata, Fantasía sobre la ópera, Verdi.
- 5° El Triunfador, Fox Trot, Prado.

Viernes, 8 de Nov. de 1929.

El Director,

Rsberto Cantillano

estudia la conducta del Gobierno en el asunto de las carreteras; cuando se abvierte la prodigalidad sin límites en ese ramo, dándose el caso de que sólo el tren de los altos empleados de las compañías constructoras del pavimentado exige una suma mayor que la que pedimos para aliviar y alegrar la vida de mil quinientos maestros; cuando hemos constatado que en los centros oficiales, aun después de varios requerimientos públicos y privados, no saben cuanto están costando las carreteras emprendisin contar los \$308.000 de la maquinaria; cuando no hemos logrado que se nos informe sobre el valor y proporción de los inmensos desvíos y de los puentes monumentales que se construyen en las puertas de la capital, alejando así la esperanza de llegar a los terminales: Santiago de Puriscal, la Virgen, Villa Quesada; cuando sabemos que se ha invertido una suma semejante a la jue pedimos pa-

El Padre Mendoza envió un regalo a los puntarenenses

El señor Mendoza, Cura de almas de los domingueños, ha tenido una esplendidez amplísi. ma con los puntarenenses. Tenían ellos terminada una buena gruta para el culto de la Virgen de Lourdes, cuando llegó la promesa de tener una festatua.

Y ha llegado ayer con gran contento del Sr. Cura, quien la puso en su lugar tras una fiesta solemne, pues Puntarenas es hoy día otro gran centro católico que progresa gracias a su Cura tan distinguido.

ra los maestros en la Cantera del Virilla cuyo fracaso es un hecho reconocido casi oficial. mente; cuando hemos prestado inútilmente nuestra cooperación para suprimir las Subsecretarías y para disminuir el gasto escandaloso del servicio de automóviles oficiales, pensamos que en verdad no se justifica la razón alegada de la política económica del Gobier-

Cuando se invoca ese motifando entre nosotros, después -das, a excepción de las de San vo o pretexto oficial, pareciera Ramón cuyo costo por kilóme- darse a entender que existe un tros inconcluso es de \$53.000, plan armónico a seguir por los señores miembros del Poder Ejecutivo; pero en la práctica no hay tal. Cuando por una parte observamos al señor Secretario de Hacienda haciendo vaticinios sombríos y grandes recortes en todas las carteras y al de Educación dando tajos y mandobles contra las Escuelas Complementarias, Bibliote cas, Servicio de Conferencias Agricolas y contra otras insti-

Pasa a la pág. 4

Antes de permitir que lo operen, consulte al Dr. PADILLA

Esquina opuesta a la Botica Francesa. TELEFONOS:

CONSULTORIO, 3820. HABITACION, 4158.

SGRANDIOSA FER

Los días 9 y 10 del corriente A beneficio de las Escuelas Parroquiales de La Dolorosa y La Soledad

Se aprovechará el gran Fronton JAI-ALAY para celebrar el festival 50 VARAS AL SUR-ESTE DEL COLEGIO DE SEÑORITAS

Grandes Sorpresas!



Diversiones sin cuenta!

Hay entusiasmo desbordante por esta fiesta; los resultados serán espléndidos Cada feligrés de ambas Parroquias

es un excelente Propagandista de la Feria

Véanse Programas!

VACUNA ANTITUBERCULOSA

- PREVENTIVA Y CURATIVA -

FRIEDMANN

Curación rápida y positiva mediante una o dos inyecciones intramusculares. Al que pueda probar que no se mejora se le devuelve el dinero. Cada cu il tiene ahora la ocasión de curarse.

Por atención del Dr. R. A Grillo la vacuna se encuentra de venta A LOS MEDICOS en la FARMACIA GRILLO, en San José de Costa Rica.

ESCOJA

el remedio para las lombrices que más le agrade.

"Parasitoides Zúñiga"

es lo mejor Tres cucharaditas por la tarde

y tres por la mañana.

Boticas: Tropical, Oriental, Uribe & Pages, Victoria, Nacional y Violeta

"Martita" y "Mar y Cielo", del compositor salvadoreño Domingo Santos

las dos obras musicales con cuyos nombres encabezamos estas líneas, compuestas por el joven compositor centroamericano ya mencionado, brillantemente ejecutadas por la Banda Sinfónica de esta capital y dirigidas por la hábil y enérgica batuta del maestro Cantillano.

La Obertura Martita se inicia con una rumorosa introducción, a la cual sigue una melancólica cal· ma y sencilla melodía de oboes, clarinetes y corno. A este canto sentimental sigue la alegre y scherzosa melodía en mayor, cuyo centro, como un paréntesis de gracia, se encuentra adornado con la cadencia juguetona y fugaz de la flauta, cadencia persectamente bien escrita para el instrumento. El Allegro, dificil y ruidoso unas veces, calmo y delicado otras, perfectamente desarrollado, da lugar al dulcísimo Andante que nos recuerda el órgano en sus más dulces y celestiales registros, Andante que, tas acompañado por los clarinetes y el pizzucato de los contrabajos. Después de este dulce y gracioso dio, una prolongada, terrible y siniestra nota del timbal prepara al último Allegro, el cual comienza con un canon a la octava, muy acercarse y retirarse del viento? ingenioso y bien resuelto, y terdeciso.

con pequeñas variantes.) ya sea ces resulta soberbia y magnifica.

Hemos tenido ocasión de oír en la preparación para entrar al Vals, propiamente dicho, ya sea en éste (que con su gracioso y ondulante ritmo nos da la ilusión del movimiento del barco sobre el mar bello y majestuoso), ya sea en el dio de flastas del N° 2, etc,

No queremos alargarnos en hablar de los numerosos e interesantes detalles que adornan a este Vals de Concierto ya sea en la melodía, ya en la armonía, ya en la instrumentación... De manera especial queremos referirnos al gran Final. Es aquí en en donde el autor, más que en toda la obra, pone toda su alma, todo su ingenio, empeñándose en terminar lo mejor posible. Ese dio en el registro agudo de los instrumentos, calmo, dulce, melancólico, ¿no sugiere un mar de plata en una bellísima noche de luna, en la cual, a la dicha nuestra se mezcla el nostálgico recuerdo de la patria lejana, de la familia querida, de los amigos sinceros? Y en el Poco più mosso, los graciosos saltos del fagote y después de un crescendo en tutti, del clarinete bajo, las cromáticas nos lleva al precioso diso de flau- ascendentes de la flauta y ctros instrumentos con sus crescendos y decrescendos, no nos dan la ilusión de los graciosísimos saltos de los delfines, del vuelo fugaz y presuroso de los minúsculos PECES voladores al paso del buque, del

En ambas composiciones en mina en un tutti estrepitoso y contramos: inspiración, (tal vez no siempre inspiración original, La Introducción del Vals de porque, en arte, se ha dicho tanto, concierto Mar y Cielo, se inicia que cuando se quiere ser muy con el tema, en dúo, de los clari- original se corre el peligro de netes. Este tema, si observamos caer en la extravagancia), esponcon cuidado, reaparece varias taneidad, sinceridad, equilibrio veces en la composición, (a veces en la instrumentación, que a ve-

Santoral

Viernes 8. = Los Cuatro Mártires Coronados. Santos Godofredo, obispo y Florencio.

SANTOS SEVERIANO Y COMPAÑEROS MARTIRES

Teniendo el imperio romano por emperador al cruel Diocleciano, hubo en Roma cuatro hermanos cuyos nombres eran Severiano, Severo, Carpóforo y Victorino: todos eran cristianos, deseosos de sacrificar la vida por Cristo. Habiendo llegado esto a noticia del Emperador, mandólos prender y llevar delante de un ídolo de Esculapio, y que, si no le adoraban, los matasen a azotes. Detestando el mandato del Emperador, los desnudaron y, atados a una columna, los hirieron con plomadas tan fuertemente, que en aquel tormento dieron sus al.mas a Dios, el 8 de noviembre del año 300. Los cristianos los sepultaron en un arenal a tres millas de Roma, en la Vía Lavicana; y, como dice Abdón en su Martirologio, el papa Melquiades mandó que se celebrase la fiesta el día de su martirio; y, por no saberse sus nombres que se celebrase bajo el nombre de «los cuatro coronados». Después fué revelado a un varón santo que se llamaban co: mo queda dicho, y de ellos hace mención el Martirologio Roma-

LAS CRIATURAS

deberian estar medianamente gordas y criar grasa a medida que la consumen. Las criaturas delgadas, aun cuandolleguen a la edad de 180 20 años, corren peligro de contraer la tuberculosis u otra enfermedad agotante. Es una cosa espantosa cuando reflexionamos sobre el número de criaturas de ambos sexos que mueren por mala asimilación de sus alimentos. El alimento, aunque se tome en abundancia, no los nutre, no cría grasa ni imparte fuerzas. Para evitar este mal, para salvar las criaturas que las madres acarician, y los simpáticos muchachos y muchachas que principian a mirar al mundo con ojos llenos de esperanzas y ambición, debe siempre emplearse la PREPARACION de WAMPOLE. Su éxito es cosa decidida y resuelta. Miles de personas le deben su vida y salud. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Para la repe sición de niños pálidos, raquíticos y demacrados, especialmente los que sufren de Anemia, Escrófula, Raquitismo y Enfermedades de los Huesos y la Sangre, nada hay tan bueno como nuestra preparación. El Dr. Eulogio J. Zagal, Especialista en Enfermedades del Pulmón, de Lima, Perú, dice: "La Preparación de Wampole no deja nada que desear en las Tuberculosis pulmonares, sobre todo en su primer y segundo período." Eficaz desde la primera dosis y basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

Aviso

Si necesita un cuarto confortable, contra temblores y céntrico, escribaa M. V. al apartado 13-52.

La actitud anticatólica del General Volio en el Congreso

tera de Culto.

la triste situación porque atravie- que vuestra conciencia de cresan muchos Curatos y para hacer yentes repulsa. menos penosa la vida de los abnegados discípulos de Jesuscristo se levantó airada contra las prelos misioneros capuchinos que tensiones del general y le reprollevan el consuelo espiritual y al chó su negra conducta: le dijo mismo tiempo el material a mu- que hoy que los pueblos todos de chos hogares olvidados por la la tierra estrechaban cada día

cio, que viven auroleados por el metidas del general. Su discurso con más desprecio.

ligión; que así trata a los que de pueblo en pueblo nos dan el sub'ime manjar de la predicación? Cuál de vosotros no ha oido esa elocuencia fascinadora que brota de sus labios sapientisimos? cuál de vosotros no ha scuchado la voz serena de estos h mbres que v ven en el Sinai de la santidad? Cuántas veces cuando las tempestades de la vida pareciera Palmares, Nov. 1º. de 1929.

La más dolorosa impresión que hacían zozobrar la barca de han causado los discursos pro- la vida, ellos con su palabra adnunciados en la cámara de dipu- mirable llevaron a nuestro coratados por el general Volio en los zón la calma! Pues ved: estos son días 28 y 29 de octubre próximo el blanco de las críticas del gepasado con motivo de discutirse neral. Vosotros, reformistas, que el aumento peddio por el Eje- por mucho tiempo le habeis secutivo al presupuesto de la Car- guido, tal vez de buena fe, convenceos de los frutos de este árbol Este aumento es para aliviar y no continueis por ese camino

En cambio hubo una voz que más sus relaciones con la Iglesia, Estas posturas del General aquí en Costa Rica se menospre-Volio no nos sorprenden: hace ciaba hasta los humildes hijos de mucho tiempo que el blanco de San Francisco, que era justo el sus dardos envenenados es el cle- aumento, que respondía al anhelo ro, pero jamás supimos que lle- del pueblo costarricense que es vara su mala voluntad hasta tra- Católico. Esa voz valiente fué la tar de ensombrecer la limpia ac- del distinguido representante tuación de los miembros de la don Joaquín L. Sancho. Hombre inclita orden Franciscana. A es- ecuánime, sereno y majestuoso, tos nobles apóstoles del sacrifi. fustigó con vehemencia las arreprofundo respeto que todos sen fue una pieza magistral por la timos por ellos, es a los que trata sinceridad de su palabra y per la galanura de su pensamiento. Decid, Católicos que me leis, Hombres como éste son los que qué podeis esperar de un hom- debemos llevar a la Cámara; bre que así desprecia los más hombres identificados con nueshermosos valores de nuestra re- tras conciencias, hombres que defiendan con valor sus principios, que desenmascaran los falsos apóstoles de utópicas teorías. Formemos una legión indomable y votemos por él en las próximas elecciones para Diputados; premiemos su esfuerzo y habremos hecho un bien a la Patria.

UN CATOLICO

LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena

para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima Discreción y garantia. A ceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares

y de indole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desea les buscamos alojamlento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompañase el in porte aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibir e. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

> Escriba en español a La Plata Exchange 31 West 111 Street, New York, N. Y.

Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Gran Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido - Calidad - Baraiura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 278

MAGNESURICO

PODEROSO DISOLVENTE DEL ACIDO URICO Preparado efervescente a base de Litina y Piperazina, asociados a la Magnesia con fermentos digestivos naturales. Antiséptico intestinal para la dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago. gases, etc. etc.

LO VENDEN TODAS LAS BOTICAS Unicos distribuidores

BOTICA VARGAS

APARTADO 716

TELEFONO 2812

LA PROVEEDORA

Surtide completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, merceria, abarrotes, licores y demás ertículos de almacén en general. Aqui se vende el famoso

"F U M O"

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnifico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, ale: pates, hormigas y demás losectos, limpiando las casas de udas sa esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébele, es barato y eficat.

El secreto del éxito de todos los grandes y pequeños negocios es el anuncio. El que no anuncia no vende....

Palabras del Lic. don Carlos

Viene de la 28 pág. tuciones que han venido pres tando de antaño servicios utilísimos y cuando de otra parte el de Justicia nos envía un meditado proyecto acogido, por de los funcionarios del Poder al Pacífico que sólo nuestro grupo acueroó desde el primer momento tenemos que decir que no hay unidad de acción ni de criterio en el seno del Poder Ejecutivo, que no hay tal política oficial. Y sí como hemos visto, no se hacen y no se quieren economías, si tampoco hay un plan, un sistema una polí· tica fija en el Gobierno, la razón que se alega contra los maestros resulta la de la sin razón, la de la incongruencia pues después de haber hecho se pretende hacer con ellos una irritante excepción.

Nosotros si hemos proclama. do y a veces logrado realizar, por iniciativa nuestra o por cooperación, un criterio fijo de equidad: la mayor protección a quienes dedican su vida al servicio y al bien del país, prefiriendo dentro de ese crite. río, a los más humildes, y de consiguiente, a los más nece sitados de la generosa corres pondencia del Estado.

Para terminar señores Dipu' tados reitero nuestro leal y sin· cero propósito de ayudar al Poder Ejecutivo, en todo lo que entre a nuestro modesto alcan ce, en sus afanes de economía, siempre que estos se traduzcan en hechos, siempre que se ponga orden en el desbarajuste actual

Llegó FRESCA Leche Condensada NESTLE Marca NIDO EL AGUILA DE ORO PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

que, poco a poco, ha venido restándole el Gobierno la con· fianza de los espíritus realmente independientes, que pueden sen tir la depresión de la hora que vivimos; siempre que aquellas nosotros, de aumento en favor economías se hagan en sacrificio de los altos empleados, nacio-Judicial y el de Gobernación nales y extranjeros, con el rerecomienda el nuevo plan de corte de nuestros propios suel· Correos y Telégrafos que apo- dos, con la supresión de las yamos con verdadero entusias- Subsecretarías, con el arreglo mo y el de Fomento viene en del desenfrenado servicio de los persona a defender la causa de carros oficiales y de otros ren los empleados del Ferrocarril glones de puro lujo en provecho de los grandes funcionarios, pero jamás podremos estar de acuerdo con economías hechas a costa de las mayores privacio nes de los maestros.

«Señores debo referirme a las palabras ministeriales leída y a otras dichas en el mismo sentido anunciando y aceptando la posibilidad y aun haciendo la amenaza de que ante este au mento en favor de los pobres maestros se han de cerrar 100 o 200 escuelas en Costa Rica. Yo protesto y digo que en Costa justicia y merced a los demás. Rica puede haber hambre o revolución; pero que ni con ham bre ni con revolución cerrare: mos jamás una escuela.

Notas interesantes

Los señores protestantes, se ñores de dólares, pretendieron comprar el Teatro de Moravia, pero no lo lograron. Todavía hay católicos valientes que se sacrifican para que el enemigo no avance.

El agricultor y financista Sr. Lindo augura que los altos pre· cios del azúcar no perdurarán y que en el verano el artículo se obtendrá a 15 y 16 colones. En cambio anuncia una terrible escasez de frijoles negros.

Habiendo exceso de brazos para la agricultura, no vemos el motivo para alarmarse porque en Jamaica conocen la crisis actual y la disminución de las actividades bananeras.

El anuncio es la llave del éxito en todo negocio. =El que no anuncia no vende...

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 104 - APARTADO 927

Congreso.—La borrascosa sesión de ayer fué declarada perm....

Viene de la primera pág. de maestros. Todos aceptamos la conveniencia de ese aumento, pe' ro tenemos que aceptar que es' tamos dentro de una crisis (¿) Que él ha aprobado otras mociones favorables a la enseñanza. Que las escuelas complementarias han sido reabiertas. Lee las erogaciones que ha hecho la Cámara últimamente en favor de la enseñanza y quel llegan a ... \$ 204 000. Pero que no se pue de desequilibrar el presupuesto con nuevas erogaciones. ¡Lástima que se invoiucren ideas políticas en esta discusión y se hable de que la política económica de la Cámara debe estar por encima de la política económica del gobierno! ¿Por qué se enrola al Poder Ejecutivo en el asunto de pavimentación si había para esto una Junta en la cual el Ejecutivo apenas estaba representado por un miembro? Pero esos mismos que atacan la pavimentación los veremos una vez acabada, paseándose por esas calles en un «caudillac». Ayer se dijo que el Ejecutivo había recibido del an· terior gobierno un superávit de cuatro millones, y tal dato es inexacto.

millones. Hubo más bien un petes diciendo que todos los datos fondo de pensiones.» Si esta mo-

mente.

Jiménez Carlos María. - Interpela al Sr. Urbina diciendo que él ha pedido varios datos y que no le han sido dados hasta la fecha. Que testigo de esta verdad que afirma bajo su palabra es el Ingeniero Sr. Matamoros. Que espera todavía la nota de la construcción de un puente, del que no le han dado uingún dato por más que lo ha pedido.

Urbina (sigue.) - Tenemos conciencia de que este aumento no es posible y que de llevarlo a la práctica se cerrarían escuelas. Que no hay dinero en el Tesoro Público. Que él pudo haberse quedado arrebujado sabrosamente en el sillón sin hablar y sin desafiar las iras de todos los maestros, pero que prefirió hablar porque no quiere ver a muchos maestros sin el pan que comen.

Villafranca. - Repite que no es enemigo del aumento del salario a los maestros, pero que es enemigo del procedimiento que se sigue. Cuando ayer oí decir al Sr. Jiménez Ortiz de rebajar en un 20% los sueldos mayores de \$ 500.00, me quedé dándole vueltas a la idea y así hoy pro-Estos cuatro millones eran la pongo la siguiente moción: «Remita l de un empréstito de ocho bájese en un 10 010 los sueldos mayores \$\psi 500.00 sin excepción queño déficit. Se refiere a los y destínese esa suma a sueldos trabajos de cementeras y puen. de maestros y lo que quede al

pedidos han sido dados publica. ción pasa, con gusto le daré mi voto. Pero me negaría a votar la otra. Pide la alteración de la orden del día para discutir su mo-

> Pinto. - Yo hice mi moción de aumento porque las tres cuartas de mis compañeros la aprobaron. Es justo que el que gane grandes sueldos dé algo al que gana pequeños. ¿Para qué defender un Gobierno que no tiene defensa? (Aplausos.) Ya va saliendo del dinero. ¿Para qué decir que el Gobierno no puede pagar ese aumento? De sólo las rentas de Aduana se pueden coger esos @ 300.000. Casi soy partidario de las dictaduras con este Gobierno.

Urbina. - Manifiesta que él no es partidario de las dictaduras.

Pinto. - Quién sabe, Sr. Urbina. A mí no me consta, porque Ud. es muy joyen (risas.) ¡Dichosos de nosotros que vamos a ser los primeros contribuyentes! (Cnntiuará)

Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde,

Contiguo al T. Variedades

"Obras son amores y no buenas razones"

Alajuela, 23 de octobre de 1929.

Señor Secretario del

Banco Nacional de Seguros

San José

Distinguido señor:

Con todo el respeto que Ud. me merece, tengo el agrado de manifestar los sentimientos de mi eterno reconocimiento a esa Institución por la atención que me han deferido al pagar la póliza No. 1122, por valor de dos mil colones, al ocurrir la muerte de mi querido esposo, don Juan Rafael Meoño Hidalgo.

Es para mi muy grato también autorizar a Ud. para dar publicidad a esta carta si Ud. lo creyere conveniente a los intereses de ese Banco, aunque, además, yo seré en adelante una entusiasta propagandista de la eficacia del seguro de vida. Es innegable que constituye una barrera que detiene la desolación que se presenta en las familias cuando el jefe de ellas se ausenta eternamente.

Sírvase aceptar los testimonios de respetuosa consideración de su muy atenta y segura servidora,

f.) LIA v. de MEONO

Al 30 de Setiembre de 1929 teníamos asegurada la vida de 2,122 personas. ¿Es Ud. una de ellas? Si no, ¿por qué?

Sin compromiso alguno de parte de Ud., el Banco tendrá mucho gusto en enviar a uno de sus agentes solicitadores a explicarle todo lo relacionado con el seguro sobre la vida, cuando Ud. lo solicite a esta su oficina.

BANCO NACIONAL DE SEGUROS

SAN JOSE DE COSTA RICA

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA